
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 SESION ORDINARIA 

 

 

En la ciudad de General Juan Madariaga a los un día del mes de marzo de dos mil veintitrés, se reúnen bajo la Presidencia de su 

Titular Dr. Marcos Jovanovic y la totalidad de los miembros presentes, cuya constancia obra a fojas 183 del Libro de Asistencia. 

 

 

Sr. Pte.: Muy buenos días a todos, muchas gracias a los vecinos y funcionarios que se han hecho presente para esta sesión de 

apertura de sesiones. 

Para iniciar la misma invito al Intendente Municipal a izar la bandera. APLAUSOS. 

Por Secretaria damos lectura a la convocatoria. 

 

Srta. Sec.: Da lectura (TEXTUAL) 

 

 VISTO: Que de acuerdo con lo preceptuado por el Artículo N° 68 inciso 2° de la Ley Orgánica de las Municipalidades (Decreto 

6769/58) compete la Apertura por propia determinación de las SESIONES ORDINARIAS DEL HONORABLE CONCEJO 

DELIBERANTE; y 

 



 

CONSIDERANDO: 

Que corresponde a esta Presidencia cumplimentar las disposiciones de la norma legal mencionada en el exordio: 

Por ello, el Presidente del Honorable Concejo Deliberante en uso de sus facultades sanciona con fuerza de: 

 

 

DECRETO 

 

 

ARTICULO 1°. - Convócase al Honorable Concejo Deliberante de Gral. Juan Madariaga para el día 1° de marzo de 2023 a las 11,30 

hs. a efectos de considerar el siguiente temario: 

 

 

1) Izamiento de la Enseña Patria. - 

2) Declarar la iniciación del período de Sesiones Ordinarias del Honorable Cuerpo, estableciendo día y hora de Sesión. - 

3) Mensaje del Sr. INTENDENTE MUNICIPAL Dr. Carlos Esteban Santoro. - 

4) Designación de las Comisiones Internas de Reglamento (art. 76 del Decreto Ley 6769/58). - 

5) Representación de este Honorable Cuerpo en la Comisión Municipal de Defensa Civil, Comisión Forestal, Foro de Seguridad y 

Comisión de Eventos y Festejos. - 

 

ARTICULO 2°. - Comuníquese a las Sras. y Sres. Concejales, dése a publicidad, regístrese y archívese. - 

 

Registrada bajo el n° 05/23.- 

 

Sr. Pte.: Ahora si pasamos al tratamiento del punto n° 2. 

 

Srta. Sec.: Da lectura (TEXTUAL) 

 

Sr. Pte.: Bueno antes de darle la palabra a la Concejal Estanga quiero desear para este nuevo periodo de Sesiones Ordinarias que 

trabajemos de la manera que lo venimos haciendo con el dialogo permanente entre los distintos integrantes de este Cuerpo, de los 

distintos sectores políticos que integran este Cuerpo y estoy convencido que así va a ser para este 2023. 

Ahora si le dejo la palabra a la Concejal Estanga. 

 

Sra. Conc. Estanga: Gracias Sr. Presidente para hacer la moción de que las sesiones durante el año se lleven adelante el segundo y 

cuarto jueves de cada mes a las 20 horas. 

 

Sr. Pte.: Hay una moción entonces para sesionar segundo y cuarto jueves de cada mes a las 20 horas. Si ningún Concejal va hacer 

uso de la palabra. Sírvanse marcar su voto. APROBADO POR UNANIMIDAD. 

Pasamos al tratamiento del punto n° 3. 

 

Srta. Sec.: Da lectura (TEXTUAL) 

 

Sr. Intendente Municipal: Muy buenos días a las Sras. y Sres. Concejales, Sr. Presidente , Sra. Secretaria , Funcionarios , vecinos 

de General Madariaga que se han acercado hasta este Honorable Recinto para la apertura de Sesiones Ordinarias. Es la primera vez 

que me toca usar lentes, han pasado algunos años y bueno. 

Hoy me toca inaugurar el período de sesiones de mi octavo año de gestión ccomo todos los años vuelvo a este Concejo al que 

pertenecí por diez años  y donde se fue forjando mi vocación política y lo planteo en términos de vocación porque así lo siento, es 

realmente lo que me apasiona hacer y aunque suene raro en estos tiempos, la política me ha dado muchas satisfacciones. 

Han sido años de muchísimo trabajo en contextos difíciles del país, pero con el equipo que me acompaña, hemos logrado transitarlos 

buscando el bien para todos y cada uno de los madariaguenses y realmente nos pone muy felices los cambios que se han producido en 

nuestra ciudad. 

Voy a hacer si me permiten una pequeña digresión personal, pero siento que la comunidad de Madariaga, más allá de las banderas 

políticas se ha unido fuertemente detrás de una identidad que nos pertenece a todos, nosotros trabajamos sin descanso como lo 

venimos manifestando siempre para que Madariaga esté siempre bien arriba pero también hemos recibido una importante respuesta 

de la comunidad que no sólo nos  anima sino que desde sus lugares se suman a este esfuerzo por cuidar lo nuestro. 

Me viene a la memoria el particular momento que viví cuando un padre vino a mi despacho junto a su hijo a pedir disculpas por 

haber ensuciado el anfiteatro. Ahí es cuando nos damos cuenta que el mensaje de esfuerzo, de cuidado, no parte solamente de la 

gestión sino que poco a poco va calando en toda la comunidad, creo que la desidia trae más desidia y el esfuerzo y el compromiso de 

un gobierno generan esfuerzo y compromiso en la comunidad. Y es así como tiene que ser los argentinos tenemos que darnos cuenta 

de que salimos adelante con el esfuerzo de todos, no podemos seguir creyendo que la responsabilidad de todo lo que nos pasa 

depende de otros, creo que el gran acierto de esta gestión es involucrar a toda la comunidad para lograr que Madariaga sea nuestro 

mejor lugar para vivir y para criar a nuestros hijos. 

Brevemente quiero destacar en esta apertura de sesiones algunas de las acciones que fuimos realizando en este año que pasó. 

Desde el área de salud comenzamos el año con la puesta en funcionamiento del nuevo tomógrafo adquirido a fines del 2021 con una 

inversión total de 30 millones de pesos. Luego en el transcurso del año se adquirió una nueva Torre de Video laparoscópica que es un 

equipamiento de alta gama. También se incorporó un ecógrafo portátil para procedimientos de urgencia con la seguridad de 

realizarlos bajo control de imágenes en tiempo real.  



Se realizó el tendido de gases medicinales en habitaciones del sector más antiguo de internación, quedando así todas las habitaciones 

de internación con oxígeno central. 

Se remodeló totalmente la cocina y los espacios de almacenado de alimentos renovando también los aparatos de cocina, los piletones 

y las superficies de trabajo. 

Se adquirieron 2 vehículos para el transporte de pacientes a las ciudades de Buenos Aires, La Plata y Mar del Plata, brindando el 

acceso a estudios o consultas médicas que no disponemos en nuestro sistema sanitario. Como ya hemos señalado poco más de 5000 

vecinos fueron trasladados a lo largo de todo el 2022. 

Se compró para el servicio de Pediatría un resucitador neonatal y una lámpara de Fototerapia Led, equipamientos indispensables para 

la recepción segura de los recién nacidos. 

En cuanto a la modernización del circuito de administración, facturación e historia clínica digital se adquirió un sistema informático 

digitalizado de gestión, que se va implementando en forma progresiva y programada tanto en el hospital como en los CAPS. 

Como parte de la actividad docente del área se dictaron charlas y cursos sobre el calendario de vacunación en las escuelas, salud 

sexual integral en las escuelas secundarias, capacitación para inscripción al REPUPAS (Registro de Pequeñas Unidades Productivas 

Alimenticias), mediante la inscripción los pequeños productores locales pueden registrar algunos productos de elaboración artesanal 

para su comercialización. 

El Hospital cuenta con grandes innovaciones en el área perinatal como talleres a embarazadas, puérperas y salud neonatal y esto que 

parece un renglón más en la enumeración de distintas acciones es de suma importancia cuando ponemos nombre y apellido a las 

madres que tienen este espacio, sobre todo cuando pasan por situaciones difíciles con sus bebés recién nacidos. Pocos hospitales 

tienen en cuenta la importancia de esta actividad y es mucho lo que significa para las familias el funcionamiento del equipo de 

atención de Psicológica Perinatal y muerte gestacional. 

Se formalizó un convenio con la Universidad Nacional de Mar del Plata y la Escuela Superior de Medicina por el que recibimos 

alumnos que han finalizado la carrera de medicina y vienen a realizar las prácticas finales obligatorias para recibir su título de grado. 

Estamos modificando toda el ala del Hogar de Ancianos para darle mayor capacidad. Y pronto empezaremos a modificar el sector de 

maternidad y el ingreso a internación para seguir mejorando la parte edilicia de nuestro querido hospital. 

Nuestro Hospital es un orgullo en la región y siempre estará en las prioridades de nuestra gestión para seguir creciendo y hacer que 

cualquiera de nosotros esté seguro cuando tiene un problema de salud.  

En el área de Obras Públicas también tuvo un año de intenso trabajo se pavimentaron 4 cuadras en el Barrio Belgrano que mejoran el 

acceso al Jardín Maternal, Caps y futuro Polo Tecnológico y se está ejecutando el ensanche de la Calle Alem que contará con 4 

carriles de circulación. Asimismo, se gestionó ante Obras Públicas de la Nación la pavimentación de 10 cuadras en el Barrio Norte y 

la construcción de un nuevo Puente San José de Herrera, donde se conservará el puente histórico de hierro como patrimonio histórico 

de nuestra ciudad. Cuento que en el día de ayer estuve en la ciudad de La Plata, las autoridades provinciales tuvieron la deferencia de 

invitarme al escenario y poder abrir uno de los dos sobres de las empresas que se presentaron a esta licitación  y se supone que en el 

transcurso de escasos dos meses estará en franco inicio esta hermosa obra que implica como hemos señalado no solamente poder 

sacar la producción agrícola ganadera de la zona sino también llegar hasta nuestra querida Escuela de Treyes allá en el confín sur de 

nuestro distrito. APLAUSOS 

En cuanto al mantenimiento de los caminos rurales se adquirieron 2 tractores para la CASER y se mejoró el camino de acceso a la 

Escuela del Paraje Zorzales, este año próximo se realizará la compra de 1 tractor, las pasarelas  del puente El Sauquito y el 

mejoramiento del camino Interferías. 

Servicios públicos gestionó un proyecto para el recambio de 830 luminarias LED para el casco urbano, todos los recambios que se 

han venido haciendo de luminarias hicieron que el consumo disminuya un 17%. Además, se realizaron nuevos tendidos eléctricos 

para distintos puntos de la ciudad. 

En cuanto al nuevo transformador que aumentará la capacidad energética se continúa la gestión se han cumplido con todos los plazos 

para su adquisición, pero éstos se vieron afectados por el aumento considerable en los costos que implica su armado y posterior 

acople al sistema existente en la ciudad. 

También en este caso quiero señalar que el día viernes cuando estuvo el Sr. Gobernador tuvimos una reunión de trabajo junto con el 

Secretario de Hacienda y el Presidente del Concejo donde el Sr. Gobernador tomo la decisión política de girarnos todos los fondos en 

forma total para poder hacer la compra en pesos porque lamentablemente como municipio no podemos comprar los  dólares así que 

también es una cosa que vamos avanzando y que obviamente la visita del Sr. Gobernador que el día lunes también volví a 

comunicarme por esta misma cuestión que también tengamos resuelto en muy corto tiempo el tema de la falta de energía eléctrica 

para seguir progresando y creciendo nuestro distrito . 

La planta depuradora será una obra de gran magnitud que resolverá el problema actual de colapso que tiene nuestra planta existente y 

no fueron promesas, es una obra que ya está en plena construcción como también lo es la obra de ampliación de la red cloacal para 

los Barrios Belgrano y Norte. 

Se trabaja en el proyecto de ampliación de la red de agua potable en los Barrios San Martín B, Los Pinos y Kennedy a través del 

ENHOSA. 

Hoy a las siete de la mañana tuve una reunión en la ciudad de La Plata con los Ingenieros que están haciendo este proyecto dado que 

tenía que estar aquí presente asi que también seguimos avanzando y hay una posibilidad cierta que estos fondos al final en su 

totalidad sean girados en un solo pago por parte del ENHOSA , así que también lo seguimos trabajando y reitero y agradezco la 

voluntad política tanto del Ministerio de Infraestructura de Obras Públicas de Nación , del ENHOSA en particular y obviamente del 

Gobernador de la Provincia por avalar este pedido a las autoridades nacionales. APLAUSOS. 

A nadie le escapa la profunda sequía que estamos viviendo el país todo , recién veníamos en el auto y hablaba con quién me 

manejaba no hay un canal que no esté seco y esto obviamente es un enorme, una enorme complicación para todos y lo pudimos vivir 

con el Barrio Kennedy pero que en definitiva si esta sequia persiste el tema de las napas y el tema de la falta de agua es algo que 

bueno golpea a toda la nación ¿no?, los otros días veía en un medio nacional que el 70 % de nuestro territorio esta hoy con déficit de 

agua así que es un tema que tenemos que trabajarlo en conjunto y ser como siempre señalamos lo más cuidadosos posibles con ese 

fluida ¿no?. 

Con fondos municipales se realizaron reformas en el Club San Juan Bautista para comenzar con el funcionamiento del taller textil, se 

remodeló íntegramente la cocina del hospital municipal y se está terminando la remodelación de la cocina de los bomberos 

voluntarios. 



Durante el año se trabajó con la modalidad contribución por mejoras para la ejecución de 40 cuadras de cordón cuneta en distintos 

sectores de los Barrios Quintanilla y Belgrano, y en la totalidad de los Barrios Carrillo y Martin Fierro. Para este año y bajo la misma 

modalidad se prevé la iluminación de la colectora del frente de ruta tramo rotonda Ostende y Valeria del mar. 

Se reactivó la construcción de las 13 viviendas que completan el plan de 36 viviendas para entregárselas a las familias que fueran 

adjudicadas en octubre del 2015, como también el convenio para la construcción de las 70 viviendas en el Barrio Belgrano que ayer 

me estaban dando la información que muy pronto estaremos firmando el convenio de reformulación. 

Dado que la demanda habitacional es muy importante, el municipio trabajó ante la Subsecretaria de Tierras de la Provincia de Buenos 

Aires en la implementación del Plan Familia Propietaria y la Ley de Hábitat a fin de generar 250 lotes con servicios en 12 quintas 

ubicadas en el Barrio Belgrano. 

Se terminaron 8 aulas, 1 batería de Sanitarios y Sala para Auxiliares en la Escuela Técnica una obra esperada por casi 40 años.  

Se están construyendo, en predios dispuestos por la Municipalidad de General Madariaga el edificio para la Escuela Secundaria nº5, 

la Casa de la Provincia, y el nuevo Centro de Atención Primaria para la Salud “Abelardo Miguel Costa”. 

En los próximos días se realizará el llamado a Licitación Pública para el edificio del Polo Tecnológico. 

Sé que esta enumeración puede resultar tediosa, y hay varias cosas que no he mencionado, pero es importante dejar en claro que en 

esta inauguración de sesiones la cantidad de cosas que hemos venido realizando, la envergadura de las obras que se terminaron y que 

están en franco proceso. Esto es parte de una gestión que está permanentemente tocando las puertas de cada oficina nacional y 

provincial, con proyectos concretos, que lleva mucho tiempo realizar, pero que estamos seguros de que vale la pena hacerlo porque 

hemos obtenido los resultados que están a la vista. Hemos trabajado a la par con el gobierno para que como se sabe es de otro signo 

político, pero las cosas se lograron porque la prioridad es el bienestar de los ciudadanos. Esa es la tarea principal de la política. 

En conjunto con la Dirección de Ordenamiento Territorial de la Provincia de Buenos Aires se trabajó en la modificación de las 

Ordenanzas del Frente de la Ruta 11 cuya última actualización data del año 1993 y del Núcleo Urbano “La Mansa”. Se trabaja 

además en la regularización de los Emprendimientos Urbanísticos “La Victoria” y “Chacras de Madariaga”. 

La Secretaría de Deportes desarrolló con mucho éxito la colonia de vacaciones (invierno y verano) enmarcada en el “Programa 

Nuestros Chicos” con servicio de transporte ampliado llegando a los Barrios Kennedy y Los Pinos, con nuevos talleres y ciclo de 

charlas informativas. Se realizaron las tradicionales carreras Cinco Millas nocturnas y la Carrera de la Mujer que en los próximos días 

volverá a realizarse. 

Desde la gestión municipal se llevó a cabo una nueva edición del Rally Pagos del Tuyú, siendo sede de la primera fecha del Rally 

Nacional, única en la provincia de Buenos Aires dentro del calendario anual. Esta fiesta del automovilismo que vivimos este fin de 

semana pasado, vuelve a poner a Madariaga en un lugar sumamente destacado. 

Incorporamos a la Secretaría una Licenciada en Nutrición que permitió iniciar un ciclo de charlas de alimentación saludable, 

orientado al deporte en clubes, escuelas de natación y colegios que asisten al polideportivo, como así también atención nutricional a 

deportistas. 

Realizamos la primera edición del cuadrangular de fútbol denominado Copa Chiche Bonfranceschi que culminó a estadio completo, 

dejando una importante recaudación para los clubes. 

Se inició un programa de apoyo a deportistas locales en etapa infanto juvenil. Tuvimos una importante velada de boxeo con títulos 

sudamericanos en juego, televisada por medios nacionales generando un alto conocimiento y difusión de nuestra ciudad. También 

vivimos momentos muy emotivos con la Muestra fotográfica realizada en la Casa de la Cultura en conmemoración de los 50 años de 

la Asociación Madariaguense de Automovilismo. 

Se creó el circuito saludable con clases de movilidad y caminatas con más de 130 inscriptos. 

Es importante destacar las mejoras edilicias realizadas en el polideportivo municipal entre las que se destacan la reparación del techo 

del gimnasio, relevamiento de las instalaciones eléctricas, luminarias, pintura de baños y exterior en su totalidad. En la pista de 

atletismo se repararon alambrados y se llevó adelante la reforestación e iluminación. 

En 2023 continuaremos trabajando junto a los clubes en lo formativo, ampliando la oferta y actividades, apoyando a jóvenes 

deportistas y potenciando la interacción de la secretaría con la comunidad. 

Desde la Dirección de Juventud concretamos seis cursos de camareros en el último año, llegando a superar los 300 recibidos que en 

su mayoría, iniciaron su primera temporada en este 2023. 

Hace  pocos días pasó por este Concejo la aprobación de 73 becas municipales 44 jóvenes que recibirán la beca económica y los 

restantes podrán habitar y comenzar sus estudios en las casas de Tandil y Mar del Plata. A esta última la pintamos íntegramente 

además de hacerles trabajos de mantenimiento y en Tandil haremos lo mismo en lo que reste del año. También se gestionaron 10 

becas en la Uade. 

Gracias a un trabajo en conjunto entre Gobierno, la OMIC, Juventud y el Ministerio de Transporte de la provincia logramos que se 

restablezca el servicio de ómnibus entre Madariaga y Tandil para beneficio de los estudiantes y las familias madariaguenses. 

  

La Dirección de Cultura y Educación realizó múltiples actividades hace días nomás vivimos una fiesta como es el Carnaval Popular 

que volvió, como otrora se hiciera, a la calle Avellaneda, produciendo el disfrute pleno de niños y adultos. 

Pudimos disfrutar de la puesta en escena de obras de teatro tanto del circuito comercial como independiente. 

En nuestra Casa de la Cultura tuvimos presentaciones de libros, muestras pictóricas y fotográficas, charlas, capacitaciones y talleres, 

diferentes actividades se realizaron articuladas con diferentes áreas del Ejecutivo, ONG y espacios de nuestra ciudad. 

Se participó en diferentes escenarios como el de la edición 2022 del Crisol de Razas, la 67º Exposición de Ganadería, Agricultura e 

Industria, en el Club Atlético Cosme rumbo a los 100 años, en el del 50º Aniversario de la Fiesta Nacional del Gaucho con artistas 

locales y nacionales, entre otros.      

Se hicieron dos proyecciones especiales de la película Argentina 1985 dirigida a todas las Instituciones de Nivel Secundario y 

también tuvimos en el estreno la presencia de Daniel Salvador ex vicegobernador y miembro de la Conadep. 

Al espacio del INCAA se sumará a partir de este año la proyección de películas del circuito “comercial” en 3D, permitiendo una vez 

mas ver en forma simultánea los estrenos que se llevan adelante en todo el país. Se gestionó la Ticketera electrónica que resulta de 

mucha utilidad para las rendiciones ante el INCAA y la venta anticipada de entradas, entre otros beneficios. 

En referencia a mejoras edilicias y adquisiciones técnicas para la Casa de la Cultura se compraron micrófonos, consolas de sonido, 

mobiliario para boletería   técnica y camarines, instalación de luces LED en sala de exposiciones, reparación de cerraduras, compra 

de vajilla, por cuestiones de seguridad se realizó el cambio de la puerta de entrada para evitar cualquier tipo de accidente.  



Se recuperó la vivienda de la Casa de la Cultura, que a partir de diciembre de 2022 fue dada en comodato a la Secretaría de Asuntos 

Docentes dependiente de la Dirección General de Cultura y Educación de la Provincia de Buenos Aires, evitando que se quedara sin 

espacio para funcionar. 

Como es de público conocimiento el 27 de abril de 2022 un temporal provocó la voladura del techo de la sala de teatro y se tuvieron 

que llevar adelante tareas de importante envergadura que estuvieron a cargo de la Secretaría de Obras y Servicios Públicos en 

colaboración y coordinación con diferentes áreas. Esta obra duró 3 meses aproximadamente y se invirtió casi 4 millones de pesos. 

La Escuela de Bellas Artes contó el año pasado con un total de 47 talleres, además de los existentes se sumaron talleres relacionadas 

a oficios como los de electricidad, carpintería, carpintería de aluminio y peluquería, donde los alumnos adquieren conocimientos con 

una posible salida laboral. 

También apostamos a la inclusión, sumando el taller de Lengua de Señas y agregando nuevos horarios de zumba con la profesora 

Pierina Conti. 

Además, seguimos con nuestra esencia artística incorporando actividades de teatro, danza creativa, literatura, lectura y mucho más. 

Esta oferta tan variada logró que la matrícula supere los mil inscriptos, con alumnos que van a partir de los seis años y sin límite de 

edad. 

Los talleres se brindan en diferentes puntos de la ciudad para que todos los vecinos tengan acceso. 

Se realizaron también en la Escuela diversas obras para que las instalaciones sean acordes a los nuevos talleres que se brindan. 

Este año se gestionó la compra de materiales necesarios para armar el vestuario de carnavales utilizados para los talleres de baile, 

comparsa y percusión que, no sólo se presentó en nuestra ciudad sino también en los carnavales de Valeria del Mar.  

Nuestros Museos siguen sorprendiendo a los turistas y también a los propios vecinos, son muchas las muestras de agradecimiento que 

se reciben por conservar nuestra historia. Se viene realizando un trabajo arduo de digitalización de los objetos que se encuentran en 

depósito como así también de clasificación en el Archivo Histórico, a lo largo de este año se inauguraron dos salas nuevas y se han 

realizado diversos eventos culturales que siempre fueron recibidos con gran satisfacción. 

La dirección de turismo también trabaja para posicionar a Madariaga como un destino turístico reconocido en el país por sus 

tradiciones, su entorno natural, sus fiestas y eventos, con un modelo turístico colaborativo, sostenible y rentable. Para esto 

participamos en ferias y encuentros provinciales. 

Se busca también ampliar las opciones de consumo de los visitantes, aumentando el gasto medio y la rentabilidad de la actividad 

turística en la ciudad, con acciones como los paseos peatonales, la fiesta de la cerveza, etc. 

Se pusieron en valor atractivos turísticos a través de la colocación de cartelería y también se diseñaron nuevos productos como el 

Sendero “Talares de Lomadas” en el puesto la Invernada. 

Buscamos intensificar y optimizar el uso de la tecnología en la interacción con el turista, poniendo a su disposición a través de las 

herramientas online la mejor información y el consejo experto, incorporando por ejemplo el uso de los QR, la línea de whatsapp y la 

web actualizada. 

Estamos implementando un Sistema de Gestión Integral de Calidad en el destino a través del programa Bases, de la Secretaría de 

Turismo de Nación. En esta Secretaría presentamos un proyecto para la puesta en valor del Puesto La Invernada por 26 millones de 

pesos.  

Todas estas acciones culturales, deportivas, turísticas a las que ponemos gran empeño, hacen que Madariaga tenga muchas 

actividades para realizar, esto tiene mucho que ver con la prevención y el cuidado integral de la salud de los madariaguenses. Así lo 

explicaban los profesionales en una capacitación que tuvimos por parte de Ineco, y en el equipo de gobierno, este hecho fue planteado 

como una fortaleza a la que debíamos cuidar y hacer crecer. La oportunidad de diversión y de hacer pasar buenos momentos de la 

mano del arte, de la cultura y del deporte es algo en lo que vamos a seguir invirtiendo nuestro esfuerzo, porque creemos que es un 

gran pilar de la prevención para la salud mental.  

La Dirección de Defensa del Consumidor continúa trabajando con un promedio de resolución de más del 80% de los casos a favor del 

consumidor. Como casos resonantes, durante el 2022 se ha logrado a través del dictado de medidas preventivas la entrega de leche 

medicamentosa a un recién nacido por parte de una medicina prepaga; que una obra social entregue las dosis de medicación que 

requería urgente un menor con una patología metabólica; que una empresa radicada en Brasil se haga responsable y restituya el valor 

de una intervención quirúrgica en nuestro país, por defecto de una prótesis fabricada e importada por ellos. También se logró que una 

reconocida empresa de viajes de egresados le devuelva el total del dinero abonado a un grupo de padres de alumnos de una 

institución educativa que no pudieron viajar a raíz de la pandemia. Como se observa, la OMIC sigue ampliando sus competencias y 

trabajando en pos de la defensa de los derechos de los consumidores y usuarios de nuestra ciudad, evitando que deban necesariamente 

concurrir a la justicia para resolver sus conflictos en las relaciones de consumo. 

  

La Secretaría de Desarrollo Social, tal como lo viene haciendo desde el primer día, trabaja con profesionalismo y constante 

capacitación para realizar su labor diaria y mejorar la calidad de vida de todos y cada uno de los integrantes de nuestra comunidad. 

Siempre quisimos que las trabajadoras sociales realizaran cada intervención con una mirada individual y personalizada buscando que 

haya una tarea en conjunto con cada vecino, quien, a través de su esfuerzo, continuará recorriendo el trayecto de su propio camino 

para progresar en sus condiciones de vida. 

Hay variados y múltiples modos de ayudas y asistencias que se cristalizan a través de subsidios económicos, Programa de planes 

alimentarios, Programa Hogar cálido, Contraprestación “por ayuda Social y por materiales”, como así también a través de la mano de 

obra de la Cuadrilla que presta asistencia en la construcción y reparación. También contamos con la Bloquera Municipal con 

producción de bloques para los Módulos Sociales. 

Desarrollo Social está presente a lo largo de la vida de cada vecino desde pequeños como La Casita de Chocolate acompañando el 

crecimiento, brindando un lugar recreativo y socio educativo. Luego en el Programa Envión para los adolescentes y jóvenes de hasta 

21 años, como espacio de contención y de apertura hacia un futuro de posibilidades conducido por un equipo técnico profesional. 

Trabajan diferentes Equipos Interdisciplinarios conformados por Psicólogos, Abogados y Trabajadores Sociales en la temática de 

Vulneración de derechos, el Servicio Local, la Asistencia a la Víctima de Delito, el Gabinete de Violencia de Género e Intrafamiliar y 

el equipo de Abordaje a la Violencia Masculina Intrafamiliar. Se encuentra la Granja como espacio de contención ante problemáticas 

específicas, un lugar en el que pusimos todo el esfuerzo y la voluntad, a pesar de las dificultades. 

Desde esta Secretaría el compromiso asumido es la entrega con la máxima dedicación, convencidos de que la tarea en 

equipo  permite obtener mejores resultados,  construyendo un desarrollo integral y sostenido para el bien común,  con  un horizonte 

claro  para el crecimiento continuo y cuyo rumbo  está marcado por la honestidad y  transparencia, pilares de una sociedad justa.  



Nuestra ciudad realmente sorprende por su limpieza, y su prolijidad. Es mucho el trabajo que desempeña la Secretaría de Servicios 

Generales y Mantenimiento se repararon y mejoraron más de 210 cuadras con polvo de piedra en distintos barrios de la ciudad, se 

colocaron más de 150 tubos de desagüe pluvial. Dos veces al año se realiza la limpieza de canales pluviales a cielo abierto, lo que 

hace que en los días de intensa lluvia no hayamos tenido mayores inconvenientes. 

Para la mejora del tránsito se colocaron reductores de velocidad y se cubrieron más de 40 metros cuadrados de baches. Para estos 

trabajos se adquirió una máquina selladora de juntas y fisuras de asfalto y hormigón. 

Se colocaron refugios climáticos en los barrios, y en el hospital donde también se hizo un nuevo acceso de taxis. 

Se arreglaron distintas galerías del cementerio haciendo el mantenimiento que corresponde. Se fabricaron juegos para las plazas y 

espacios verdes. También se realiza el mantenimiento y reparación de todo el parque automotor liviano y pesado de la municipalidad. 

En lo que respecta a seguridad, Madariaga sigue siendo un lugar seguro para vivir y esto es fruto de un gran trabajo que se ha venido 

haciendo todos estos años y que, por supuesto, vamos a seguir haciendo vamos a ampliar al triple el espacio del centro de monitoreo. 

Se compró un vehículo para la patrulla urbana, instalamos más de 100 cámaras nuevas en todo el distrito, llegando a puntos alejados 

de la ciudad, como el paseo de la Laguna La Larga. 

Desde la Dirección de Medio Ambiente se ha trabajado fuertemente hace dos años que venimos gestionando con el Ministerio de 

Ambiente de Nación el proyecto Gestión integral de Residuos concretando la aprobación de un crédito financiado por el BID, para el 

desarrollo ejecutivo del complejo ambiental para el predio de disposición final. Esto jamás hubiera podido hacer con fondos propios. 

El complejo ambiental ya se encuentra en la fase de terminación y en el primer semestre de este año será licitado. Si todo sigue el 

curso esperado, en julio tendríamos la empresa que se va a ocupar de su construcción, obra que puede durar 2 o 3 años. 

Continuamos con una fuerte política de concientización para el reciclado mejorando nuestra planta de transferencia.  Para esto se 

compró una prensa para la planta de reciclaje y una camioneta para la recolección del material reciclable. 

Trabajamos por un ambiente más sano para los madariaguenses claro ejemplo de ello es la concreción de la cisterna y hoy la 

construcción de la planta depuradora, que después de un gran trabajo con la provincia logramos su financiación a través del 

ENHOSA dependiente del ministerio de Obras Públicas de  Nación. 

En la Delegación del frente de ruta se amplió un 52 % la cantidad de comercios a lo largo de estos años, llegando a la suma de 102 y 

estamos incentivando dos nuevos polos productivos destinados a nuevos comercios; uno cercano al partido de la costa, sumamente 

necesario, y el otro en la segunda línea que va desde la rotonda de acceso de Valeria Del Mar a la delegación. Tenemos claro que la 

parte comercial del frente de ruta es una fuente de ingresos importante para el municipio y es por eso que no la descuidamos y que 

hacemos todo lo posible para que cada vez más comercios elijan Madariaga para radicarse.  

En Macedo se trabajó en la puesta en valor del viejo boliche La Victoria que muy pronto estaremos inaugurando, pronto 

procederemos a la inauguración como un lugar de encuentro cultural y gastronómico. Se sigue trabajando en conjunto con Bellas 

Artes y Deportes para que los vecinos puedan disfrutar de las distintas actividades. Funciona, por ejemplo, la escuelita de fútbol 

apadrinada por el Club los del Clan que tiene más de 20 alumnos. También persiste la sala de primeros auxilios con atención médica 

semanal para que los vecinos puedan atenderse allí sin tener que llegar a la ciudad.  

La Secretaría de Producción comenzó un trabajo con la ventanilla única, facilitando el trámite de habilitación, coordinando con todas 

las áreas que deben intervenir. Queremos facilitar el camino de aquellos que quieren realizar un emprendimiento. 

El Mercado concentrador sigue trabajando, cada vez con más participantes. Y esto también beneficia a la comunidad que puede 

encontrar productos de primer nivel, agroecológicos, a precios accesibles. Los productos también llegan a través de Desarrollo Social 

para el Plan diabéticos. Entre estas dos actividades, los productores pudieron sumar a sus economías más de 2,5 millones de pesos.                                                                                                                                                                                                                             

La oficina de empleo ha logrado cubrir 350 puestos de trabajo. Tanto en Madariaga como Pinamar y la Costa, sobre todo en barrios 

cerrados, acuden a esta oficina para buscar empleados.  Hemos escuchado algunas críticas con respecto a esto y me tomé 

personalmente el trabajo de ver qué era lo que sucedía. Por eso desde hace un tiempo estamos llamando a todos los inscriptos y las 

conclusiones de esos llamados muy pronto las daremos a conocer. 

En nuestro Parque Industrial existen 6 empresas ya instaladas y 3 instalándose. Hay un total de 26 personas trabajando en forma 

directa y estable, y se prevé la contratación de 40 puestos de trabajo. Se proyecta pasar a la segunda etapa pues solamente quedan 4 

lotes disponibles. ¿Quién hubiera creído que este sueño se iba a poder cumplir de esta manera? APLAUSOS. GRACIAS 

Otra cosa que nos llena de orgullo es el taller textil finalmente fue concretado en un espacio cedido por el Club San Juan Bautista. 

Allí se capacita a madres a cargo de familia en la actividad textil para que puedan generar ingresos con un trabajo digno. Se están 

realizando la confección de remeras y pantalones de trabajo, camisas, guardapolvos, delantales y cortinas, también estampado y 

sublimación de prendas. 

En la sala de elaboración de alimentos se produjeron cerca de 25.000 productos generando ingresos superiores a los 7 millones de 

pesos. Hay 14 familias detrás de estas cifras que pueden concurrir a la sala a realizar sus productos. Además, se realizan cursos y 

diversos productos para el personal municipal y la colonia de verano. 

El proyecto del Polo Tecnológico permitirá desarrollar actividades vinculadas a la tecnología, investigación, desarrollo, y un espacio 

de trabajo colaborativo con la conectividad que los emprendedores necesitan. También será un espacio de gran inclusión informática. 

Además, se continúa con el Mercado de la estación, los Profomicro y diversos cursos que cada vez tienen mayor cantidad de 

alumnos.  

Es mucho lo realizado y también mucho lo que queda por realizar. No es menor destacar que en el 2022 ha sido un año 

económicamente muy complicado.  Los sueldos municipales tuvieron un incremento acumulado de más del 100 % pero no alcanza. 

Además de todas las áreas que he mencionado y atravesando las diversas actividades también está la secretaría de Gobierno, de 

Coordinación, de Legales, Prensa y Hacienda que complementan  el gran equipo que me acompaña. 

Cada 1 de marzo, la preparación de este discurso que vale decir tengo el acompañamiento de Male Pinedo en su redacción, esto me 

hace la tarea un poco más fácil. Cuento ayer que estaba en La Plata y lo invite al Sr. Gobernador ahí enfrente a tomar una copa tipo 

siete de la tarde y me decía estoy preparando el discurso, vos ya lo tenes listo y bueno le comentaba que gracias a Dios tengo gente 

que colabora para esta realización y poder hacer otras gestiones y él estaba ayer dando las puntadas finales al discurso que 

lamentablemente a pesar de la invitación no voy a poder estar a eso de las 16.00 horas en la Legislatura de la Ciudad de Buenos 

Aires. Como les decía bueno que este discurso que preparo y que en definitiva termino puliendo se han quedado muchas cosas sin 

mencionar. Me llena de orgullo seguir redoblando la puesta cada vez, hoy hablé de obras de una envergadura que sólo eran sueños y 

que hoy se están concretando. Vamos a seguir por este camino, por el camino del progreso de Madariaga, del bienestar de nuestro 

pueblo. Es muy grato ver cómo se va transformando la ciudad y el distrito en su conjunto y es mucho el afecto de la gente que nos 

incita a seguir con esta transformación. Vamos a seguir trabajando con la enorme satisfacción de tener la conciencia tranquila de que 



estamos dejando todo de nosotros porque este lugar que tanto amamos que nos vio nacer, nos vio crecer, y que hoy nos hace ver y 

conformar nuestras familias. Y termino con esta frase  que he repetido hasta el cansancio y que ya tomaron como propia muchos 

vecinos. MADARIAGA BIEN ARRIBA!!! Gracias. APLAUSOS 

 

Sr. Pte.: Bueno muchas gracias Sr. Intendente. 

Pasamos al tratamiento del punto n° 4. 

 

Srta. Sec.: Tiene la palabra la Concejal Estanga. 

 

Conc. Estanga: Gracias Sr. Presidente para hacer la moción de que el punto 4 y 5 se traten de manera conjunta y que la Secretaria lea 

directamente como quedaron conformadas las comisiones ya que lo acordamos con los Concejales anteriormente. 

 

Sr. Pte.: Hay una moción entonces para que el punto 4 y 5 se traten de manera conjunta y la Secretaria lea directamente como 

quedaron conformadas las comisiones. Si ningún Concejal va hacer uso de la palabra. Sírvanse marcar su voto. APROBADO POR 

UNANIMIDAD.  

Pasamos a la lectura entonces por parte de Secretaria de la conformación de las distintas comisiones que componen el Cuerpo. 

 

Srta. Sec.: Da lectura (TEXTUAL) 

 

COMISIONES INTERNAS DE REGLAMENTO 

 

COMISION DE INTERPRETACION, REGLAMENTO Y CONCESIONES  

 

Presidente:     Agustina Estanga 

Secretario:     Ricardo Nader 

                      María del Carmen Torres Carbonell 

                      Alejandra Curuchet 

                      María José Cicalesi 

                      Carlos Caro 

 

COMISION DE HACIENDA Y PRESUPUESTO 

 

Presidente:    Estanga, Agustina 

Secretario:    Nader, Ricardo 

                     Balbín, Luciano 

                     Muznik, Gustavo 

                     Cicalesi, María José 

                     Caro, Carlos 

 

COMISION DE TIERRAS, OBRAS Y SERVICIOS 

 

Presidente:   Gustavo Muznik 

Secretaria:    Tamara Daiub 

                     Agustina Estanga 

                     Luciano Balbín 

                     Mariana Hadan 

                     Juan Domingo Blanco 

 

COMISION DE ACCION SOCIAL 

 

Presidente: María Alejandra Curuchet 

Secretario:   Juan Domingo Blanco 

                    María del Carmen Torres Carbonell 

                    Mariana Hadan 

                    Tamara Daiub 

                    Luciano Balbín 

 

COMISION DE DEFENSA CIVIL 

 

Gustavo Muznik- María José Cicalesi- Luciano Balbín  

 

COMISION FORESTAL 

 

María José Cicalesi- María Alejandra Curuchet- María del Carmen Torres Carbonell 

 

COMISION DE EVENTOS Y FESTEJOS 

 

Gustavo Muznik-Mariana Hadan- Juan Domingo Blanco 

 

REPRESENTACION EN EL FORO DE SEGURIDAD 



 

Pte. del H.C.D.-Agustina Estanga- Carlos Caro 

 

COMISION DE INICIATIVAS VECINALES 

 

Pte.  Del H.C.D- Agustina Estanga- Carlos Caro 

 

COMISION DE SEGURIDAD 

 

Pte. del H.C.D.- Agustina Estanga- Carlos Caro 

 

COMISION ESPECIAL POR LA MEMORIA 

 

Agustina Estanga- María José Cicalesi- Carlos Caro 

 

Sr. Pte.: Bueno quiero referenciar que cada Concejal tiene en su banca los Asuntos Entrados que ingresaron durante el receso para 

que hagan lectura de los mismos. 

Bueno ahora sí, para terminar nuevo agradecimiento a cada uno de los vecinos y funcionarios que se hicieron presente, al Sr. 

Intendente Municipal a quien invito a arriar la bandera. 

 

 

 


